
CONSELHO MUNICIPAL DOS DIREITOS DA PESSOA IDOSA DE 
GASPAR - CMDIG 

ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO MUNICIPAL DOS DIREITOS DA 1 

PESSOA IDOSA DE GASPAR-SC Nº 009/2018. Aos vinte e três dias do mês de 2 

outubro de dois mil e dezoito, às treze horas e trinta minutos, na sala da assessoria 3 

aos conselhos, localizada na Avenida das Comunidades, nº 133, Bairro Centro, em 4 

Gaspar – SC realizou-se a reunião ordinária deste conselho. Estavam presentes os 5 

conselheiros: Giovana Maria Rossi Nesi representante titular da Secretaria de 6 

Assistência Social; Andréa Lídia Schramm representante suplente da Secretaria de 7 

Assistência Social; Valéria Teresinha Schmitt da Cruz representante titular da 8 

Secretaria de Educação; Maria Krummenacker representante suplente da 9 

Secretaria da Fazenda e Gestão Administrativa; Márcia Cardoso representante 10 

suplente da Secretaria de Planejamento Territorial; Kelly Pereira da Cunha 11 

representante titular do Hospital Nossa Senhora do Perpétuo Socorro; Clarisse do 12 

Nascimento Silva representante titular  de Sindicatos ou Associação de 13 

Aposentados – SINTRASPUG; Wilma Neri Santiago Pereira representante titular 14 

dos Usuários e/ou Grupos de Convivência Centro de Convivência do Idoso; Marilete 15 

Zimmermann assessora técnica aos conselhos e como convidados: Santiago 16 

Martin Navia, secretário da Assistência Social, Sandra Gerusa dos Santos da 17 

Silva e Amanda Fischer Miguel representantes da Secretaria de Assistência Social 18 

na Comissão Organizadora da II Conferência do Idoso  e Marisa Isabel Tonet 19 

Beretta coordenadora do Centro de Convivência do Idoso. A presidente do conselho 20 

Sra. Wilma agradeceu a presença de todos e após verificar que obtivemos quórum 21 

deu inicio a reunião ordinária fazendo a leitura da pauta, sendo: 1) Aprovação ATA 22 

nº 08/2018; 2) Correspondências Enviadas; 3) Momento Comissões; 4) 23 

Reestruturação das Comissões; 5) Conferência Municipal - Projeto; 6) 24 

Assuntos Gerais: nomear dois conselheiros para participar do Programa Estratégia 25 

Brasil, Amigo da Pessoa Idosa: 1) Aprovação ATA nº 08/2018: A conselheira 26 

Giovana realizou a leitura da Ata, pois nem todos os conselheiros recebem por e-27 

mail para leitura prévia. Realizado algumas correções de português, e a observação 28 

de que a conselheira Valéria encaminharia posteriormente o documento para realizar 29 

a sua inscrição para participar da Roda de Conversa sobre a Pessoa Idosa que 30 

acontecerá em Blumenau dia seis de novembro de dois mil e dezoito. Em seguida foi 31 

aprovada por unanimidade e assinada pelos conselheiros presentes. 32 

2)_Correspondências Enviadas: → E-mail para a secretaria de Assistência Social 33 
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solicitando a disponibilidade de carro para as conselheiras Wilma e Andréa 34 

participarem da capacitação de Conselheiros/as, Gestores e Lideranças em política 35 

para a Pessoa Idosa que acontecerá em Florianópolis dias 29/30 e 31 de outubro; → 36 

E-mail ao CEI - Conselho Estadual do Idoso solicitando a Arte para produzirmos o 37 

material de divulgação da Conferência  – Conselho Estadual do Idoso. A resposta foi 38 

que o conselho não tem uma Arte definida, cada município elabora a sua; → E-mail 39 

ao CEI encaminhando os dados solicitados referente a II Conferência, como: Local, 40 

data e interlocutores; → E-mail ao CEI encaminhando o formulário com as 41 

informações solicitadas referente a Identificação do conselho e os dados da última 42 

Conferência do Idoso. 3) Momento Comissões: A Comissão Organizadora da II 43 

Conferência do Idoso, sendo: Wilma, Giovana, Sandra Gerusa, Amanda, Rubiana, 44 

Sérgio e como convidada Andréa, se reuniram no dia quatro de outubro de dois mil e 45 

dezoito e deliberaram os seguintes pontos: Data e horário da Conferência que será 46 

realizada no dia vinte e um de março de dois mil e dezenove, das 13:00h às 18:00h 47 

no IFSC – Instituto Federal de Santa Catarina no Bairro Bela Vista em Gaspar. 48 

Palestrante: O conselheiro representante da Secretária Municipal de Saúde Sr. 49 

Francisco José Ramos Dias. No entanto Francisco informou a assessoria aos 50 

conselhos que pretende iniciar o curso de medicina e poderá não estar no município 51 

na ocasião, assim a Rubiana realizou contato com o Sr. Arnaldo Gonçalves Munhoz 52 

Júnior – Coordenador de Atenção Básica que se disponibilizou a palestrar na 53 

Conferência. A presidente Wilma informa que Francisco poderá sair do município 54 

antes de março e por este motivo, está sendo marcado com outro palestrante. Todos 55 

os conselheiros concordaram com as deliberações da Comissão. Santiago questiona 56 

sobre o tema e os eixos. Giovana informa que o tema da conferência será “Os 57 

Desafios de Envelhecer no século XXI e o Papel das Políticas Públicas”. Santiago 58 

relata que possui um nome, Maria Inês para indicar como palestrante, que vai trazer 59 

o currículo da mesma na próxima reunião. A Comissão de Normas e 60 

Regulamentos, sendo: Giovana e a presidente Wilma, se reuniram no dia dezenove 61 

de outubro de dois mil e dezoito para fazer a justificativa da solicitação de alteração 62 

do dispositivo da Lei Complementar nº 73 de 21 se outubro de 2016, que dispõe 63 

sobre o Conselho Municipal dos Direitos da Pessoa Idosa – CMDIG e dá outras 64 

Providências, sendo o texto: Proporcionar a participação dos servidores públicos de 65 

cargos de provimento em comissão e celetista para atuar no CMDIG, eliminando 66 
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assim a restrição de possíveis conselheiros e possibilitando a participação de todos. 67 

Passando a constar com a seguinte redação: Art. 4º Parágrafo único. Os 68 

conselheiros de que trata o inciso I deste artigo serão indicados entre servidores 69 

investidos em cargos públicos, de provimento efetivo, em comissão ou celetistas 70 

pertencentes ao Quadro de Pessoal do Poder Executivo Municipal. Todos 71 

aprovaram a alteração, que será encaminhada ao gabinete. 4) Reestruturação das 72 

Comissões; Wilma relata que os membros da Comissão de Normas não estão 73 

participando das reuniões e que por este motivo os membros serão substituídos. Eu 74 

Marilete explico que o conselho ainda não recebeu a indicação da Fundação 75 

Municipal de Esportes em substituição ao conselheiro Ezequiel. O conselheiro Ruan 76 

mudou de secretaria. Valéria sugere encaminhar ofício a Secretária da Educação 77 

solicitando a substituição de Ruan. O conselheiro Denis nunca participou de 78 

nenhuma reunião. A conselheira Kelly justificou que na sexta-feira trabalha em outro 79 

município. Wilma relata ainda que participou da construção do relatório junto a 80 

conselheira  governamental Giovana, pois não veio outro integrante e era necessário 81 

a comissão criar a justificativa da solicitação da alteração do parágrafo único do 82 

artigo 4º da Lei Complementar nº 73, de 21 de outubro de 2016 com certa urgência, 83 

pois precisamos aprovar o Regimento Interno do conselho. Após algumas 84 

discussões ficou definida a Comissão de Normas, sendo: Wilma, não governamental 85 

e Márcia representante governamental, e permanecendo Giovana, governamental e 86 

Kelly não governamental. Na Comissão de Finanças no lugar da Wilma ficou a 87 

conselheira não governamental Bernadete e no lugar da Márcia o conselheiro Denis. 88 

5) Conferência Municipal - Projeto; Vilma faz a leitura do Projeto Orçamentário 89 

que foi criado para viabilizar o pagamento a Secretaria de Assistência Social, que vai 90 

ser disponibilizada 150 inscrições e que o valor do projeto é de R$ 3.498,50 (três mil, 91 

quatrocentos e noventa e oito reais e cinquenta centavos), que contempla: flyes, 92 

certificado, faixa, crachá, banner e cofee-break. Eu Marilete informo que o coffee-93 

break e a gráfica já são licitações da Prefeitura, mas que no próximo ano esse valor 94 

poderá sofrer alterações. Santiago informa que Rubiana, Amanda e Sandra Gerusa 95 

que compõe a Comissão organizadora da II Conferência do Idoso representando a 96 

secretaria de Assistência Social. Santiago informa que a proposta já está aprovada 97 

pela secretaria. Informa ainda que Andrea e Marisa também ficarão com a atribuição 98 

de auxiliar na organização da referida Conferência. Santiago apresenta Marisa 99 
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Isabel Tonet Beretta como a coordenadora do Centro de Convivência do Idoso e que 100 

será responsável pela política do idoso de todo município. Santiago relata que o 101 

conselho terá sempre o apoio da secretaria e parabeniza quem elaborou o projeto 102 

que foi aprovado pelo conselho por unanimidade. 6) Assuntos Gerais: nomear dois 103 

conselheiros para participar do Programa Estratégia Brasil, Amigo da Pessoa Idosa. 104 

Andréa informa que na segunda-feira ela e a presidente Wilma irão a Florianópolis 105 

numa capacitação e que Marisa também vai participar e questiona se mais alguém 106 

gostaria de estar participando. Se manifestou a Márcia, Valéria e Kelly, onde foi 107 

realizado as inscrições no mesmo dia, todas para o mês de dezembro, pois não 108 

havia mais vagas no mês de novembro. Vilma informa que será necessário deliberar 109 

dois conselheiros para atuarem no programa Estratégia Brasil Amigo da Pessoa 110 

Idosa, onde ficou definida a conselheira Andréa e a conselheira Clarisse. Santiago 111 

informa que os representantes da secretaria são Marisa e Elaine, pontua ainda que 112 

acompanhamento do programa será bem sistemático e com reuniões periódicas. 113 

Santiago informa que haverá uma capacitação de dois em Brasília com todas as 114 

despesas pagas pelo Ministério do Desenvolvimento Social, onde ficou definido que  115 

Marisa participará. A mesma pontua que gostaria de participar também da Roda de 116 

Conversa que acontecerá em Blumenau e solicita a sua inscrição. Santiago informa 117 

que a secretaria vai disponibilizar dois carros para esta capacitação. A presidente 118 

Wilma informa que não há necessidade de todos os assuntos constarem em Ata 119 

com detalhes minuciosos, pois fica muita extensa. Não havendo nenhuma outra 120 

manifestação deu-se por encerrada a presente reunião, sendo da qual eu Marilete 121 

Zimmermann, lavro a presente Ata que, após a sua aprovação será assinada pelos 122 

conselheiros presentes. 123 

Giovana Maria Rossi Nesi_______________________________________________ 124 

Andréia Lídia Schramm ________________________________________________ 125 

Valéria Teresinha Schmitt da Cruz________________________________________ 126 

Maria Krummenacker__________________________________________________ 127 

Márcia Cardoso______________________________________________________ 128 

Kelly pereira da Cunha_________________________________________________ 129 

Clarisse do Nascimento Silva____________________________________________ 130 
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Wilma Neri Santiago Pereira_____________________________________________ 131 


